



**FACULTAD DE FORMACIÓN
DEL PROFESORADO**

Campus Universitario
Avenida de la Universidad, s/n
10003 - CÁCERES
Telf.: 927 257 049

**JUNTA DE LA FACULTAD DE FORMACIÓN DEL PROFESORADO SESIÓN EXTRAORDINARIA
ACTA DE 6 DE NOVIEMBRE DE 2017**

El 6 de noviembre de 2017, siendo las 11:00 horas, en segunda convocatoria, se reúne en sesión ordinaria, en el Aula Joaquín Sama, la Junta de la Facultad de Formación del Profesorado, con la presencia de los siguientes miembros:

MIEMBROS NATOS:

- EQUIPO DECANAL

Decano: David González Gómez

Secretaria Académica: Rosario Guerra Iglesias

Vicedecana de Planificación Académica: Beatriz Martín Marín

Vicedecana de Relaciones Internacionales: Tamar Rachel Groves

Vicedecano de Prácticas: Jesús Gómez Ochoa de Alda

Vicedecano de Estudiantes: Juan García García

-ADMINISTRADORA DE CENTRO

Rosa M^a Hinojal Gijón

- SUBDELEGADA DE CENTRO

Andrea Sáenz Román

- REPRESENTANTES DE DEPARTAMENTOS

Rubén Arriazu Muñoz

Carmen Conde Núñez

Eva Domínguez Gómez

Antonio Pantoja Chaves

José Roso Díaz

MIEMBROS ELECTOS:

SECTOR A: CUERPOS DOCENTES

José M^a Corrales Vázquez

M^a del Carmen Garrido Arroyo

Samuel Sánchez Cepeda

Jesús Valverde Berrocoso

SECTOR C: ESTUDIANTES

Alain Presentación Muñoz

SECTOR D: PERSONAL DE ADIMINSTRACIÓN Y SERVICIOS
Ignacio Mulero Larios

Justifican su inasistencia:

M^a Isabel Polo del Río
Miguel Ángel Bejarano

Orden del Día:

1. Aprobación, si procede, del acta correspondiente a la sesión del día 20/06/2017

El decano somete a votación el acta ordinaria del día 20/06/2017 que es aprobada por unanimidad.

2. Informe del Decano.

Antes de comenzar el informe, el Decano transmite el pésame en nombre de la Facultad a familiares de la estudiante fallecida Laura Agustín Crispulo. Asimismo a M^a Catalina Palomino y a Gemma Delicado por el reciente fallecimiento de su madre y padre respectivamente.

Se informa lo siguiente:

➤ Representantes de estudiantes

- Los cambios producidos en los representantes de estudiantes en Junta de Facultad. El pasado 27 de septiembre se recibió un escrito del que fuese delegado de Estudiantes (Christian Morales) en el que comunicaba su intención de renunciar al cargo de delegado del centro por estar disfrutando actualmente de una beca SICUE en la universidad de Granada; le parecía oportuno no ejercer su función de delegado y ceder su puesto a los estudiantes que continúan en el centro. Se ha aceptado su dimisión agradeciéndole en nombre del Equipo Decanal el trabajo que ha realizado y su buen talante para resolver todas las cuestiones que han podido surgir durante este periodo.

A su vez, la subdelegada de centro, María del Carmen Colchón, dejó de ser estudiante del centro, y por tanto no podía continuar en su puesto de representación. También, desde el Equipo Decanal le agradecemos su trabajo realizado. Como consecuencia de estas vacantes, se han perdido 2 representantes en Junta de Facultad pasando a ser delegada de centro María Romo Macías, y subdelegada de centro Andrea Sáenz Román. A ambas les damos la bienvenida agradeciendo su compromiso por el centro.

- Se han celebrado las elecciones de estudiantes a delegado y subdelegado de curso sin haberse producido ningún tipo de incidencias. Agradecemos a todos aquellos que se han presentado a esta importante labor deseándoles que su cargo se desarrolle sin ningún tipo de incidencias.

- El pasado 19 de octubre se aprobó en Consejo de Gobierno el calendario para las elecciones de representantes de estudiantes a Junta de Centro y Claustro universitario. Desde aquí queremos animar a todos los estudiantes a que participen en este proceso electivo, y a que se involucren en la vida diaria del centro. Se ha habilitado en la web de la Facultad un espacio donde se encuentra toda la información relativa a los procesos electorales.

➤ Informar sobre alumnos propuestos para la mención mejor expediente.

El pasado 25 de octubre se reunió la comisión permanente de junta de facultad (comisión académica), donde se aprobó la propuesta de Premios Mejor Expediente Académico para el curso 2016/17. Se decidió que este tema fuese aprobado en comisión permanente, con objeto de agilizar el proceso y cumplir con los plazos establecidos por la Secretaria General.

La relación es la siguiente:

Título	Alumno	Nota
Grado en Educación Social	Celia Cidoncha Correa	8.55
Grado en Educación Infantil	Elisabet María Martín Canales	9.34
Grado en Educación Primaria	Cristina Cordero Iglesias	9.19
Máster Universitario en Formación del Profesorado en Educación Secundaria	María Olivia Domínguez Lázaro	9.50
Máster Universitario en Antropología Social	Iván García Sánchez	9.67
Máster Universitario en Educación Digital	Silvina Merino Cepeda	9.30
Máster Universitario en Investigación en Ciencias Sociales y Jurídicas	Paula Mariscal Díaz	8.53

Damos nuestra felicitación y enhorabuena a todos ellos.

➤ **Informar sobre comienzo de curso: alumnos matriculados en el centro y de la plantilla de profesores.**

Un año más nuestra Facultad vuelve a superar los 2000 estudiantes, concretamente este año contamos en nuestro centro con 2082 estudiantes, volviendo a ser la facultad con mayor número de estudiantes en el Campus de Cáceres, y la segunda en toda la universidad (Detrás de la Facultad de Educación que cuenta con unos 2400 estudiantes). Por titulación, tenemos:

Titulación	Estudiantes
Grado en Educación Social	371
Grado en Educación Infantil	559
Grado en Educación Primaria	653
Grado en Educación Primaria - Bilingüe	198
MUFPEs	122
MUI	94
MUA	32
MED	26
MUEPEPH	26
TOTAL	2082

Queremos destacar el incremento de matrículas en el Máster de Antropología que ha pasado de tener 2 estudiantes de nuevo ingreso a tener 18, haciendo un total de 32 estudiantes. Agradecemos a todos los miembros de la CCT del título y a todos aquellos compañeros que han trabajado para se produzca este incremento esperando que se mantenga en el tiempo. De forma genérica debemos estar satisfechos con estas cifras, si bien no podemos relajarnos ya que los tiempos que se avecinan son complejos, y por tanto tenemos que seguir pensando en impulsar nuevos estudios. Es por ello que hacemos un especial llamamiento a los responsables de los departamentos para que estudien la posibilidad de plantear programas de posgrados que puedan satisfacer las demandas de nuestros alumnos y que permita mantener nuestra oferta educativa.

Con respecto a la plantilla de profesores, decir que a fecha de hoy contamos con menos profesores que el año pasado. Concretamente nuestra plantilla de profesorado asciende a 104 profesores repartidos del siguiente modo:

Asociados	PAD	PC	PCD	PS	TEU	TU
28	5	4	29	8	7	23
27%	5%	4%	28%	8%	7%	22%

Pedimos a los directores de departamento que soliciten nuevo profesorado ayudante doctor.

En comparación con otras facultades, hay que destacar la ratio estudiante/profesor (Datos OBIN Uex - noviembre 2017):

	Educ.	Cienc.	EcoyEmp	Turismo	FyL	FFP	Vet
Estudiantes	2320	1603	1810	1258	1010	2080	784
Profesores	114	188	115	74	146	104	102
Ratio	20	8	15	17	7	20	8

Agradecemos el compromiso de todos con el trabajo.

Finalmente, felicitar a nuestro compañero Jesús Gómez Ochoa, por su previsible promoción a Titular de Universidad, una vez que han sido publicadas las listas de prelación por parte del Vicerrector de Profesorado. Le deseamos mucha suerte en su oposición y esperamos que se continúe en esta senda de promoción, y que el número de TU se vea incrementado en la Facultad.

➤ **Informar sobre nuevo registro TFE.**

Hay novedades con respecto a la convocatoria de noviembre del curso pasado.

Hemos puesto en marcha un objetivo: reducir al máximo la gestión. El registro online, a través del campus virtual en el que se ha matriculado a todo el profesorado de la facultad y los alumnos matriculados a partir de la convocatoria de enero. Vamos a cambiar el procedimiento publicado para el registro, por ejemplo las calificaciones.

De forma experimental lo queremos hacer en esta convocatoria de noviembre para evaluar si el sistema es posible.

➤ **Nuevo coordinador del plan de acción tutorial**

El profesor Domingo Mayor Paredes se hará cargo del PAT de la facultad. Ya hay una reunión convocada para esta semana.

➤ **Información sobre CPA**

Formación complementaria en inglés a través de cursos on-line de la Universidad de Oxford que estará orientada para PDI y PAS. A su finalización se acreditará dicha formación aunque no se certificará. También podrá ser cursado por estudiantes y supondrá actividades de formación complementaria. Cada nivel durará 6 meses donde se iniciará con una prueba de nivelación on-line que te permita ubicar en el nivel adecuado y su finalización supone alcanzar un nivel de competencia B2.

➤ **AUDIT**

El próximo 29 de noviembre vendrá de nuevo el panel de ANECA para re-auditar nuestro SGIC. Como se informó en Junta de Facultad, en la última ocasión nuestra evaluación no fue favorable. Se ha trabajado durante estos meses en los aspectos que fueron puesto de relieve por parte del panel de ANECA, y hemos decidido volver a intentar pasar el proceso de auditoría. En este proceso hemos recibido una gran ayuda por parte del Vicerrectorado de Calidad y de la Directora

de Calidad de forma particular. Se han convocado para las reuniones con el panel a un conjunto de profesores y estudiantes, así como se ha aportado toda la documentación que fue solicitada.

Con respecto al problema del profesorado, nos hemos reunido con el vicerrector de calidad donde se nos ha informado que la UEX ha hecho un informe para la estabilización del profesorado.

Con respecto al Grado de Primaria modalidad bilingüe que faltaban las menciones, esperamos tener el visto bueno por parte de ANECA, esperando que se hayan resuelto estas no conformidades.

Tenemos solicitada una reunión con la Consejera de Educación para hablar de los profesores formados en bilingüe en las diferentes asignaturas del título.

El 29 de noviembre en horario de tarde tendremos la evaluación del Audit.

➤ **Infraestructuras**

- Han comenzado las obras de climatización de las aulas de las plantas 2 y 3 del edificio principal, así como también empezará en breve la colocación de paneles de lamas en las ventanas, con objeto de mitigar la temperatura interior. La actuación ha comenzado por las ventanas más expuestas del edificio principal, y nuestro objetivo es extender esta acción a todas las ventanas del centro. Esperamos conseguir un importante ahorro energético, e incrementar, en la medida de lo posible el confort en las aulas.

- También en breve comenzarán las obras de adecuación de la anterior Sala de Lecturas. Como se informó anteriormente, la idea es adecuar el espacio para transformarlo en un pequeño teatro, donde se puedan realizar actuaciones culturales. En cierto modo, esta transformación vino impulsada desde el Consejo de Estudiantes, y esperamos que esté finalizada en los próximos meses. A su vez, se adecuarán los espacios sobrantes para espacios multiusos (salas de trabajo o para la impartición de seminarios).

- Estamos trabajando con el servicio de prevención para llevar a cabo un simulacro de evacuación de emergencia, con objeto de dar cumplimiento a nuestros protocolos de seguridad. Agradecemos al personal encargado, la Sra. Administradora y el Coordinador de servicios de conserjería por su implicación en este asunto.

- Sistema de videoconferencias en la Sala Joaquín Sama y otra aula más. Recordamos que solo lo podrá poner en marcha la persona que está habilitado para ello, concretamente Cati Palomino.

- Enviaremos un correo para que se puedan solicitar las estanterías de la antigua sala de lecturas.

- Enviaremos al Vicerrector de Infraestructuras solicitud de las necesidades docentes que con anterioridad hemos enviado a todos los departamentos.

➤ **Simulacro de emergencias.**

Actualización de los equipos de emergencia.

➤ **Día del Centro**

El próximo 24 de noviembre (viernes) se celebrarán los actos oficiales del día del centro. Estamos terminando de cerrar el programa de los actos, pero os podemos adelantar que, como en años anteriores, se hará un reconocimiento a los compañeros jubilados, y en este año de celebración de nuestro 175 aniversario, también queremos reconocer a todos los profesores y personal del PAS que han trabajado en la institución. Se entregará la distinción María Antonia Fuertes, así como los premios resultantes del concurso "Donde está el color". Tras los actos académicos, tendrá lugar un conjunto de actividades musicales propuestas por el Consejo de

Estudiantes, a los que les agradezco su colaboración. Esperamos contar con la participación de todos.

Indicar que, para los días previos y posteriores al día del centro, se han organizado diferentes actividades, en lo que podríamos llamar Semana Cultural.

Por otro lado, los días 28 y 29 se celebra el **“V seminario de Teoría e Historia de la Educación. 175 años formando educadores en Cáceres: De la Escuela Normal a la Facultad de Formación del Profesorado”** organizado por Miguel Ángel Martín del Dpto de Ciencias de la Educación. Animamos a todos para una participación activa en este interesante evento.

➤ **Premio Crea Universidad 2017.**

El profesor Domingo Mayor Paredes ha recibido un accésit en el Certamen de Creación Artística “Crea Universidad 2017” en la modalidad de vídeo por su obra titulada “Mirando la Ciudad Antigua con ojos de niño y niña”.

3. Asuntos Académicos.

3.1. Propuesta de cambio de adscripción de asignaturas del Área de Didáctica de la Expresión Musical al Área de Música.

Recibimos el informe favorable por parte del Departamento de Didáctica de la Expresión Musical, Plástica y Corporal para que se adscriban las asignaturas de Fundamentos de la Expresión Musical y su didáctica e Interpretación Musical y su didáctica I al área de música.

Tras un breve debate se retira el punto del orden del día.

3.2 Propuesta de inclusión de asignaturas en las tablas de reconocimiento automático de créditos.

Una vez recibidas todas las solicitudes de otras universidades y de diferentes departamentos, se han enviado a las comisiones de calidad. Y así se presenta la tabla de reconocimiento de créditos que los miembros de Junta de Facultad han podido estudiar.

El Decano abre un turno de intervenciones donde el profesorado muestra su no conformidad con los informes de los departamentos. Se toma el acuerdo de desestimar las asignaturas que no procedan y devolverlas a los departamentos o coordinadores.

No se aprueban tres asignaturas: Fundamentos Ciencias de la Materia, Diseño de Programas y Comunicar en Educación.

El resto de asignaturas de la tabla se aprueban por unanimidad.

Ver anexo: informe de la comisión de calidad sobre solicitud de reconocimiento de créditos de 23 de octubre de 2017.

4. Prácticas Externas

4.1. Aprobación, si procede, normativa de prácticas externas para la Facultad de Formación del Profesorado.

El Decano recuerda que el 9 de agosto de 2017 la Junta de Facultad aprobó la normativa de prácticas externas.

Dicho reglamento no cambia mucho, simplemente crea un marco nuevo: “prácticas externas curriculares y extracurriculares”, que podrán cursar todos los alumnos de esta facultad, incluso los Erasmus.

El Decano apunta algunas cuestiones novedosas como que recoge derechos y deberes de los tutores dentro y fuera de la facultad, la UEX suscribe seguro para mayores de 28 años, se detallan

los convenios con la Consejería de Educación y con la Consejería de Bienestar Social o que a los tutores de infantil y primaria se les concede 18 créditos de docencia universitaria.

Finalmente, cabe destacar que las prácticas extracurriculares formarán parte del suplemento europeo al título.

El Decano agradece el trabajo y compromiso porque el centro ofrezca prácticas externas con el volumen de estudiantes y maestros tan grande que tenemos en el proceso de prácticas.

El Decano abre un turno de intervenciones que van en la línea de corregir algunas cuestiones formales en la redacción del texto así como felicitaciones por el trabajo realizado, pasando inmediatamente a someter a votación la nueva normativa de prácticas externas para la Facultad de Formación del Profesorado, con el resultado de aprobado por unanimidad.

5. Sistema de Garantía de Calidad

5.1. Modificación composición comisiones calidad de las titulaciones.

El Decano informa que falta la inclusión de los estudiantes en las Comisiones debido a que están en proceso electoral. Es por ello que se trae el documento con esta salvedad.

La Responsable de calidad toma la palabra para comentar algunos reajustes explicando que previamente han sido aprobados en la Comisión de Calidad del Centro y es en Junta de Facultad donde se tiene que ratificar.

Informa de la renuncia de Ramón Pérez Parejo como coordinador de la Comisión de Calidad del Grado de Educación Infantil. En su lugar será la profesora Paloma Pizarro la que coordine dicha comisión.

Se añaden a la Comisión de Calidad del Grado de Educación Primaria los profesores: Samuel Sánchez Cepeda, Laura Alonso Díaz y Gemma Delicado Puerto que estaban en la subcomisión de Primaria Bilingüe.

En cuanto al Máster de Antropología, renuncia Domingo Barbolla Camarero siendo Rubén Arriazu Muñoz el nuevo Coordinador y también se incorpora Pilar Barrios Manzano.

La Coordinadora del Máster de Secundaria es Aurora Muñoz Losa.

Alain Presentación pregunta si se van a aumentar las plazas de alumnos a la Comisión de Calidad del Grado de Educación Primaria dado que se han integrado la comisión bilingüe.

El Decano explica que en la normativa anterior había Comisiones Especiales pero en Consejo de Gobierno no se aprobó. De manera que, a día de hoy, esta es la normativa vigente: 2 estudiantes por cada comisión. Sería enriquecedor que hubiera más estudiantes, vamos a realizar la consulta.

Jesús Valverde indica que hemos incorporado a la Comisión del Máster de Digital a los alumnos delegado y subdelegado de dicho máster.

El Decano somete a votación la propuesta de modificación de la composición de las Comisiones de Calidad que es aprobada por unanimidad.

6. Asuntos de trámite.

6.1. Objetivos de calidad: Aprobación, si procede, de los objetivos de calidad para el curso 2017/18.

El Decano informa de que los objetivos de calidad han sido aprobados en la Comisión de Garantía de Calidad del Centro siendo los mismos del año pasado que fueron ratificados en Junta de Facultad. Fundamentalmente se han corregido algunos aspectos formales.

Se pasa a votación siendo el resultado de aprobado por unanimidad.

7. Ruegos y preguntas.

Alain Presentación pregunta si sigue en pie el proyecto de los maestros colaboradores para Primaria Bilingüe.

El Decano contesta que siguen 30 maestros de los cuales la mayor parte son nuevos. El lunes pasado ya tuvo desarrollo el primer taller para cuadrarlo todo. Asimismo destaca que nos gustaría extenderlo a otras titulaciones pero de momento no es posible por falta de presupuesto. En la reunión con la Consejera de Educación le comentamos este aspecto y le pareció muy interesante esta vinculación con los maestros, esperemos que se pueda materializar.

Jesús Valverde pregunta en consideración a la defensa del calendario para los TFM. Hay una serie de cuestiones que deberían reconsiderarse: la convocatoria de junio y julio se hacen en semanas consecutivas, la de septiembre es demasiado pronto por lo que habría que repensarlo para que las convocatorias puedan estar mejor cuadradas. Estamos a tiempo para rehacer un calendario que sea viable.

El Decano recuerda las 5 convocatorias que existen para las defensas de TFM y lo complicado que resulta su ajuste con el resto de tareas docentes que tiene el profesorado además de otros aspectos que alargan los plazos como por ejemplo las matrículas de honor. En la conferencia de decanos se discutió porque los problemas son similares. Lo hemos estudiado para conjugar muchos aspectos. Si lo llevamos al calendario, aprieta mucho los tiempos, defendemos alrededor de 300 trabajos. Tenemos que garantizar que el alumno pueda finalizar en la convocatoria de junio. Por su parte, fue un compromiso publicar los exámenes antes de irnos de vacaciones y el calendario se adecuaba a esto. El Vicerrector de Planificación nos pidió que los alumnos acabaran todo en la convocatoria de junio y eso lo cumplimos. Igual es el momento que esta universidad reduzca a 4 convocatorias.

Con la convocatoria de julio, es cierto que está todo apretado pero adecuar los tiempos supone que los alumnos que terminen se puedan matricular en los másteres de todo el país. Hemos decidido esto, consciente de que además hay que conjugar que somos trabajadores, nuestro periodo de vacaciones, estancias, etc., todas las circunstancias nos obligan a eso.

En la convocatoria de septiembre tenemos algo parecido. Lo hemos pensado mucho intentando conjugar la necesidad de que los alumnos puedan finalizar sus estudios, para el profesorado también.

Jesús Valverde opina que hay diferencias entre TFG y TFM. Por otra parte, sigo sin entender por qué los TFM se ponen en fechas de periodos de exámenes.

Samuel Sánchez interviene sobre la convocatoria de septiembre recordando que fue transitoria. Habría que eliminarla pues resulta improcedente. Asimismo aplaudo la buena idea de que se deje todo hecho cuando nos vamos de vacaciones y que el calendario sea el que es.

El Decano insiste en que estamos con plazos muy justos. Los estudios los hemos realizado con respecto a las defensas de trabajos finales de estudios de años anteriores.

Aurora Muñoz insiste que estaría bien quitar una convocatoria y separarlas más.

El Decano responde que no se puede quitar.

M^a del Carmen Garrido dice que no tiene sentido que el registro sea tan pronto para la convocatoria de septiembre. Quizás se está a tiempo para discutir.

Beatriz Martín indica que se ha tenido en cuenta los tres colectivos: estudiantes, profesores y administración.

El Decano informa que el registro es el 19 de julio. De esta manera el alumno puede defender en su convocatoria porque está cuadrado y de esta manera no quitamos el derecho de evaluación a nadie.

Alain Presentación manifiesta que el alumno que se examina en julio de otras asignaturas no pueden defender los trabajos en septiembre porque no llegan al registro.

El Decano incide en que tienen posibilidad de matricularse en Másteres, se estudiará la flexibilización y se informará.

Sin más asuntos que tratar, el Decano da las gracias por la asistencia y finaliza la sesión siendo las 14:10.

En Cáceres, a 6 de noviembre de 2017

Vº Bº

David González Gómez

EL DECANO



La Secretaria Académica

Fdo. Rosario Guerra Iglesias